



Änderung des Namens der Kaufmännischen Schule Bad Urach in "Georg-Goldstein-Schule (Kaufmännische Schule) Bad Urach"

Beschlussvorschlag:

Die Kaufmännische Schule Bad Urach erhält mit der Einweihung des Neubaus den Namen „Georg-Goldstein-Schule (Kaufmännische Schule) Bad Urach“.

Aufwand/Finanzielle Auswirkungen:

--

Sachdarstellung/Begründung:

I. Kurzfassung

Auf Initiative der Kaufmännischen Schule Bad Urach soll die Schule mit der Einweihung des neuen Schulgebäudes den Namen „Georg-Goldstein-Schule (Kaufmännische Schule) Bad Urach“ erhalten. Der Festakt zur offiziellen Verleihung des Namens ist im Rahmen der Einweihungsfeier für das neue Schulgebäude im Oktober 2012 geplant.

II. Ausführliche Sachdarstellung

1. Nach den gesetzlichen Bestimmungen (§ 24 Schulgesetz) gibt der Schulträger jeder öffentlichen Schule einen Namen, der die Schulart und den Schulort angibt. Soweit in einer Schule mehrere Schularten verbunden sind, kann anstelle der Schularten eine in die Schularten auffassende Bezeichnung aufgenommen werden. Die berufliche Schule in Bad Urach führt daher den Namen Kaufmännische Schule Bad Urach.

Daneben kann einer Schule ein individueller Schulname verliehen werden.

2. Die Kaufmännische Schule Bad Urach ist an den Landkreis mit der Bitte herangetreten, die Schule nach Dr. Georg Goldstein zu benennen. Dr. Georg Goldstein war langjähriger Direktor und Vorstandsvorsitzender der Deutschen Gesellschaft für Kaufmannserholungsheime und in dieser Funktion u. a. auch Bauherr des Hauses auf der Alb in Bad Urach.

Im Laufe des Jahres 2010 wurde unter Federführung von Herrn OSR Hans-Peter Kuhnle, Lehrer an der Kaufmännischen Schule Bad Urach, in Zusammenarbeit mit dem Kreisarchiv, der Stadt Bad Urach und der Landeszentrale für politische Bildung, die heu-

te das Haus auf der Alb nutzt, Dr. Georg Goldstein als die geeignetste Persönlichkeit für eine Namensgebung ermittelt.

In der Anlage ist die Ausarbeitung von Herrn OSR Hans-Peter Kuhnle zur Dr. Georg Goldstein beigefügt.

Die Verwaltung teilt die Auffassung der Schule, dass Dr. Georg Goldstein durch seinen geschichtlichen und persönlichen Hintergrund für eine Namensgebung in herausragender Weise geeignet ist und schließt sich daher dem Vorschlag der Schule für die Namensgebung an.

Die Gesamtlehrerkonferenz und die Schulkonferenz haben dem Vorschlag bereits zugestimmt.

Die Stadt Bad Urach ist außerordentlich erfreut über diesen Vorschlag. Mit der Namensgebung werde ein Bezug zur Stadt, zur kaufmännischen Ausrichtung der Schule und zum demokratischen Leitgedanken Dr. Georg Goldsteins hergestellt.

3. Die Nachfahren von Herrn Dr. Georg Goldstein, Ms Lee Hassan in Australien, Mr Peter Schweiger und Mr Martin Schweiger in England, haben der Namensgebung zugestimmt und sind sehr erfreut, dass ihr Großvater durch diese Namensgebung in Erinnerung gehalten wird.